

Communiqué de presse



Contacts presse

Délégation à l'information et à
la communication
01 40 15 80 11
service-presse@culture.gouv.fr

Délégation générale à la langue française
et aux langues de France
Stéphanie Guyard
01 40 15 36 81
stephanie.guyard@culture.gouv.fr

Agence Hexagramm
Camille Poirier
01 45 40 74 96
SLFF2015@hexagramm.fr

Toute l'actualité du ministère de la Culture et de la
Communication

www.culturecommunication.gouv.fr

www.facebook.com/ministere.culture.communication

<https://twitter.com/MinistereCC>

« Rencontres à Valois » à l'occasion du 20^{ème} anniversaire de la Semaine de la langue française et de la Francophonie

A l'occasion du lancement de la Semaine de la langue française et de la Francophonie (*dossier de présentation disponible sur le site http://www.culturecommunication.gouv.fr/Presse/Dossiers-de_presse/Semaine-de-la-langue-francaise-et-de-la-Francophonie*), Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la Communication, a dévoilé le programme prévu au ministère pour fêter cet anniversaire, dans le cadre des « Rencontres à Valois », au côté de Dany Laferrière, académicien, et de Mathieu Saïkaly, chanteur, qui ont chacun donné un avant goût du programme à venir.

Dès son arrivée, Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la Communication, a souhaité ouvrir de manière régulière les portes du Ministère au public, et notamment aux jeunes, pour y faire entrer les pratiques artistiques et culturelles : ce sont les « Rencontres à Valois ». La Semaine de la langue française et de la Francophonie célébrera ainsi son 20^{ème} anniversaire rue de Valois, autour d'un programme en plusieurs temps, riche de toutes les formes d'expression littéraire et artistique.

Mercredi 11 mars 2015, à 12h – Conférence de presse de lancement de la 20^{ème} édition de la Semaine de la langue française et de la Francophonie

Lundi 16 mars, de 14h30 à 16h30 – Match d'improvisation inter-collèges, en partenariat avec la compagnie Déclic Théâtre et la Fondation Culture et Diversité

90 élèves de Trappes viendront soutenir les équipes de trois collèges qui s'affronteront. A l'issue du match, la Ministre remettra les « étoiles » aux trois meilleurs joueurs.

Mardi 17 mars – Marathon littéraire

- Matinée

De 9h à 10h puis de 10h30 à 11h30 : deux séances de lectures et chansons, proposées par la troupe de la Comédie française à des élèves de CM1 et de CM2.

Promenade dans le riche paysage des mots de la langue française, et plus particulièrement autour de ceux retenus pour l'opération « Dis-moi dix mots », cette lecture se composera de textes et de chansons. Quatre comédiens de la troupe (Julie Sicard, Serge Bagdassarian, Stéphane Varupenne et Jérémy Lopez) seront accompagnés par le musicien Benoît Urbain. D'un poème de Jacques Prévert à une chanson de Boris Vian, de quelques vers de Cyrano de Bergerac à une recette de pâtisserie mise en musique par Michel Legrand, les comédiens se baladeront gaiement dans ce qui est notre culture commune, la langue française.

- Après-midi

De 15h à 16h, puis de 16h30 à 17h30, siestes acoustiques musicales et littéraires à destination de collégiens et lycéens.

Benoît Lallemand, ses complices musiciens, comme Sarah Murcia, Seb Martel et Albin de la Simone, ainsi que des écrivains (Véronique Ovaldé et Gwenaëlle Aubry) construiront ensemble un concert entremêlé de lectures.

Pendant ce temps, les enfants s'allongeront sur des coussins, dans une semi-pénombre, et se laisseront bercer par ce flot de mots et de mélodies.

- Soirée

- De 19h à 20h : Lecture en baignoire de Dany Laferrière

L'écrivain haïtien, académicien, présentera ses auteurs de prédilection et sa bibliothèque idéale, installé dans l'endroit qu'il préfère pour lire : une baignoire.

- De 21h à 22h : « Et vivre était sublime », cabaret littéraire sur le thème de l'amour proposé par Nicolas Rey et Mathieu Saïkaly.

Depuis leur adolescence, l'un collectionne ses textes préférés, l'autre ses disques. Ils proposeront ensemble un spectacle au cours duquel alterneront textes et chansons d'amour.

Mercredi 18 mars, de 14h30 à 17h – Finale du concours d'orthographe « J'épelle », organisé par plusieurs villes du Val-de-Marne.

Des équipes d'élèves du CM1 à la 5^{ème} devront épeler des mots complexes à partir d'une liste de 424 mots. L'objectif est de susciter l'envie d'apprendre tout en s'amusant.

« Rencontres à Valois » :

<http://www.culturecommunication.gouv.fr/Presse/Dossiers-de-presse/Rencontres-a-Valois-entre-les-eleves-de-CM2-de-l-ecole-elementaire-Mathis-Paris-19eme-et-les-musiciens-de-l-Orchestre-de-chambre-de-Paris>

Accréditations presse pour suivre une ou plusieurs séquences

service-presse@culture.gouv.fr

01 40 15 80 11

Paris, le 11 mars 2015